



Sitzungsprotokoll des Allgemeinen Studierendenausschuss

Datum:	07.01.2013	Ort:	Konferenzraum, AStA Greifswald. Friedrich-Loeffler-Straße 28
Sitzungsbeginn & -Ende	20:16 Uhr – 22:09 Uhr	Pause:	-
Sitzungsleiter:	Felix Pawlowski	Protokollführer:	Nicolas Wartenberg
Anwesende Mitglieder:	Felix Pawlowski, Benjamin Kranepuhl, Inga Marken, Henri Tatschner, Louise Behrend, Antje Gärtner, Nada Lipovac (bis 21:49 Uhr), Nicolas Wartenberg, Christin Weitzmann, Michael Seifert, Charlotte Saebisch, Tamilya Mustafaeva (Praktikantin)		
Entschuldigt:	Mandy Bernthäusl, Denise Gencoglu		
Unentschuldigt:	-		
Gäste:	Milos Rodatos, Timo Neder, Ginka Kisova, Christoph Böhm, Fabian Schmidt		

Tagesordnung

- TOP 1 Formalia
- TOP 2 Berichte und Organisatorisches
- TOP 3 Lange Nacht der aufgeschobenen Hausarbeiten
- TOP 4 Wahl einer stellvertretenden Vorsitzenden
- TOP 5 Vertretung vakanter Referate
- TOP 6 Neue Homepage
- TOP 7 Bürozeitenplan/Flyerplan
- TOP 8 Sonstiges
- TOP 9 Interna

Sitzungsverlauf

1	TOP 1 Formalia
2	Felix eröffnet die Sitzung um 20:16 Uhr. Es sind 11 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Die Umlaufmappe mit
3	einem Flyer- und Tackerplan geht um. Felix bittet alle Referenten darum, sich einzutragen, damit möglichst viel
4	Werbung für die Gremienwahlen gemacht werden kann. Das gleiche gilt für das Aufhängen der dazugehörigen
5	Plakate.
6	Es folgt die Kontrolle des Protokolls vom 17.12.2012. Dieses wird einstimmig angenommen.
7	Die Tagesordnung wird bei einer Änderung (Wegfall des TOPs „Lange Nacht der aufgeschobenen
8	Hausarbeiten“) einstimmig angenommen.
9	
10	TOP 2 Berichte
11	
12	Fachschaften und Gremien
13	Benjamin hat Gespräche mit Frau Dr. Stratmann und Herrn Wehlte (beide Justitiariat der Universität) bezüglich
14	der Nutzung der Plagiatssoftware „Turnitin“ geführt. Fabian möchte wissen, ob Mandy ab sofort mehr in die
15	Verhandlungen eingebunden wird. Dies ist der Fall.
16	Darüber hinaus war Benjamin bei der Anhörung der Prorektorkandidaten und der Senatssitzung, bei welcher
17	diese gewählt wurden.
18	
19	AG Satzung
20	Christoph hat nichts zu berichten.
21	Louise fragt, ob in letzter Zeit wieder Sitzungen stattfanden. Aufgrund von terminlichen Schwierigkeiten war dies
22	nicht der Fall, soll aber nachgeholt werden.
23	
24	Politische Bildung und Antirassismus
25	Es fand ein Treffen mit der Aktionsbündnis „Vorpommern: weltoffen, demokratisch bunt“. Per Mail bestand

26 Kontakt zu weiteren Initiativen. Sie plant, die Landtagswahlen in Niedersachsen. Christoph meint hierzu, dass
27 bereits früher Landtagswahlen übertragen wurden, diese aber nur eher verhalten wahrgenommen.
28 Michael glaubt, dass mehr Menschen an der Veranstaltung teilnehmen würden, wenn diese in einer Kneipe
29 stattfinden würde. Christoph schlägt vor, noch einen zusätzlichen Referenten zu engagieren, da dies – genau wie
30 bei den US-Präsidentschaftswahlen – mehr Leute anziehen würde. Fabian meint, man könne auch die Clubs
31 fragen, ob sie ihre Räume für die Veranstaltung zur Verfügung stellen würden.
32

33 **Hochschulpolitik**

34 Henri berichtet, dass er auf der letzten Sitzung der LKS war. Ferner bereitet er die Konferenz in Berlin weiterhin
35 vor.
36

37 **StuPa-Präsidium**

38 Das Präsidium hat sich vor allem mit der Vorbereitung der 12. ordentlichen Sitzung des
39 Studierendenparlamentes beschäftigt. Außerdem wurden die Satzungsänderungen beim Justitiariat eingereicht.
40 Auf der genannten Sitzung soll es keine Befragung zur Haushaltsabrechnung des Jahres 2011 gegeben, da die
41 Verantwortlichen mit Ausnahme einer einzelnen Personen nicht erscheinen können.
42 Christoph fragt nach dem Verbleib der Beschlussvorlage des Haushalts. Es gibt kleine technische Probleme, die
43 Beschlussvorlage wird allerdings so schnell wie möglich eingereicht.
44

45 **Praktikantin Studierendenaustausch und ausländische Studierende**

46 Tamilya kommt mit ihrem Projekt voran, möchte sich allerdings noch einmal mit Christin treffen, um einige Dinge
47 abzusprechen. Demnächst möchte sie an einer Weiterbildung für Dolmetscher teilnehmen und lässt die Werbung
48 für diese rumgehen.
49

50 **Finanzen**

51 Es fand ein erneutes Treffen mit dem Steuerberater statt; hierbei erinnert Louise daran, dass noch immer einige
52 Stammdatenblätter fehlen. Darüber hinaus hat sie die Unterlagen Lohnsteuervoranmeldung erstellt und diese
53 weitergeleitet. Bei der Auflistung der Referenten der letzten 5 Jahre gab es ein Missverständnis; das Finanzamt
54 benötigt noch mehr Angaben als bisher angenommen.
55

56 **Ökologie**

57 Antje vertrat die LKS auf der AG Sitzung Bildung Forschung und Entwicklung des Landesenergieerates MV, indem
58 ermittelt werden soll welchen Forschungsbedarf es im allgemeinen zu den erneuerbaren Energien gibt und wie
59 MV dieses Thema am besten durch Forschung im Hochschulsektor vorantreibt und auf die Bedürfnisse von MV
60 ausrichtet. Das Treffen fand an der FH Stralsund statt, Mitglieder der AG sind hauptsächlich die
61 Forschungseinrichtungen des Landes, aber auch Vertreter der Privatwirtschaft. Aus Greifswald war hingegen nur
62 das Max-Planck-Institut für Plasmaforschung und die Referentin anwesend. Das Treffen munterte an wie ein
63 Lobbyistenkaffeetrinken und ging wenig auf die speziellen Voraussetzungen von MV ein, stattdessen hatte Antje
64 das Gefühl hier würde für NRW geplant.

65 Des Weiteren ist es schade zu berichten das Herr Beckmann von der Uni Halle abgeworben wurde und nun
66 wahrscheinlich im folgenden Semester nicht mehr zur Verfügung stehen wird. Mit seinem Abgang ist die
67 Durchführung der schon fertig geplanten Seminare zur nachhaltigen ökologischen Mensa gefährdet. Außer ihm
68 gibt es im Institut im Moment keine Möglichkeit diese durch anderes Personal durchführen zu lassen, da das
69 Institut im Moment unter einigem Umbau druck durch den Wegfall von Konrad Ott und anstehenden Kürzungen
70 im Personal steht. Weiterhin hat Antje an einer Neuausrichtung des Projektes und am Logo für die Nachhaltige
71 Studierendenschaft gearbeitet.
72

73 **FSK-Vorsitz**

74 Der Vorsitz hat sich mit der Vorbereitung der nächsten FSK-Sitzung beschäftigt. Diese findet am Mittwoch, dem
75 16.01.2013, um 20:00 Uhr c.t. im Institut für Physik statt.
76

77 **Gleichstellung**

78 Die Konzeption für einen Eltern-Kind-Raum in der Universitätsbibliothek liegt zur Prüfung im Rektorat vor.
79 Ansonsten hat sich Nada mit der Vorbereitung des nächsten Eltern-Kind-Cafes befasst. Dieses findet am Freitag,
80 dem 18.01.2013, zwischen 15:00 und 17:00 Uhr statt. Aufgrund der momentanen Reinigung des kleinen
81 Speisesaals in der Mensa am Schießwall muss noch geklärt werden, ob dieser zum genannten Termin schon
82 wieder zur Verfügung steht.
83

84 **Soziales, Wohnen und Studienfinanzierung**

85 Nicolas hat für den Tag der Stiftungen den Konferenzsaal des Universitätshauptgebäudes reserviert und
86 inzwischen Zusagen von 5 Stiftungen erhalten.

87 Der Feedbackbogen für die Mensa wurde noch vor Weihnachten auf die Homepage gestellt. Zwar gab es schon
88 einige Rückmeldungen, Nicolas würde sich aber gern noch mehr wünschen.
89

90 **Studierendenaustausch und ausländische Studierende**

91	Christin hat im letzten Jahr die gespendeten Geschenke zum Flüchtlingsheim gebracht.
92	Ansonsten hat sie vor allem Mails beantwortet.
93	
94	Veranstaltungen/Kultur und Sport
95	Michael hat einen Termin mit den immatrikulierenden Fachschaften für die Ersti-AG gefunden. Das erste Treffen
96	findet am Mittwoch um 19 Uhr statt.
97	Zudem wurde mit Charlie schon nach Ideen für das Thema der Erstiwochen 2013 gesucht. Die
98	Sportveranstaltungen und das Schnuppergolfer wurden schon terminlich für Freitag, Samstag und Sonntag
99	fixiert. Für das Radrennen wurden die Plakate an die anderen Hochschulen verschickt und an die anderen
100	Fachschaften verteilt. Zudem hat Michael für die Sitzung des Wahlprüfungsausschusses eingeladen.
101	
102	Presse und Öffentlichkeitsarbeit
103	Charlotte hat den Newsletter (NewscAStA) und den MAStA-Plan erstellt und hochgeladen. Zusammen mit Daniel
104	Focke, Denise und Felix die neue Homepage, welche im Neuen Jahr online ging, bearbeitet und mit Inhalten
105	gefüllt.
106	Für die Shirts der nächsten Erstsemesterwoche hat sie sich mit Anne Hameister (ehemalige Referentin für
107	Presse & Öffentlichkeitsarbeit) in Verbindung gesetzt. Momentan werden Angebote von verschiedenen Anbietern
108	verglichen. Louise schlägt vor, bei dem gleichen Anbieter nachzufragen, bei welchem die AStA-Bekleidung
109	bestellt wurden.
110	Außerdem bittet Louise darum, die neuen Formvorlagen für Finanzanträge auf der neuen Homepage
111	hochzuladen. Sollten andere Referenten Finanzanträge entgegennehmen, sollen sie diese ab sofort mit einem
112	Datumsstempel versehen.
113	
114	Vorsitz
115	Über die Feiertage hat Felix gemeinsam mit Daniel Focke, Denise und Charlotte vor allem an der neuen
116	Homepage gearbeitet.
117	Darüber hinaus hat er an der AG Investitur teilgenommen. Auf der nächsten Sitzung soll es einen genauen
118	Ablaufplan geben.
119	
120	TOP 3 Wahl einer stellvertretenden Vorsitzenden
121	Mit ihrem Rücktritt von ihrem Referat für Veranstaltungen ist Ginka auch von ihrem Amt als stellvertretende
122	Vorsitzende zurückgetreten. Dieses soll nun erneut besetzt werden. Nicolas stellt sich zur Wahl.
123	Er wird zum neuen stellvertretenden Vorsitzenden gewählt. (10/0/1)
124	
125	TOP 4 Vakante Referate
126	Michael stellt sich zur Verfügung, das Referat für Veranstaltungen in Vakanz zu übernehmen, bis sich ein
127	Nachfolger findet. Bei einer Enthaltung und 10 Ja-Stimmen wird Michael gewählt. (10/0/1)
128	Louise schlägt vor, die zusätzliche Entschädigung schon im Vorhinein und bis zum Ende der Vakanz zu
129	beantragen. Was für einen Betrag man beantragen möchte, soll noch überlegt werden.
130	
131	TOP 5 Neue Homepage
132	Nicolas (für den Wohnbereich) und Nada (für das Babysitterboard) sollen demnächst ihre
133	Administrationsrechte für die neue Homepage erhalten.
134	Felix findet, dass noch einige Kleinigkeiten behoben werden müssten, im Großen und Ganzen sei man
135	aber mit der neuen Homepage zufrieden.
136	Vor allem im Bereich Finanzen müsse, nach Louises Meinung, noch einiges ergänzt werden. Um das
137	Finden besagter Downloadable Contents zu ermöglichen, solle bei der Beschreibung von Referat für
138	Finanzen noch ein Link eingefügt werden. Außerdem bittet Louise Benjamin darum, einen Finanzleitfaden
139	für Fachschaften zu stellen. Dieser soll auf ähnliche Art und Weise online gehen.
140	Sollten Referenten dies wünschen, können sie ihre Projekte und dem Punkt „Laufende Projekte“ vorstellen.
141	Wenn Referenten Verbesserungsvorschläge haben, können sie diese jederzeit an Charlotte weiterleiten.
142	
143	
144	TOP 6 Bürozeitenplan/Flyerplan
145	Es wird überlegt, die Bürozeiten herunter zu kürzen. Das Büro soll nur noch an zwei Tagen bis 18:00 Uhr
146	geöffnet haben, die anderen Tage bis maximal 16:00 Uhr. Am Freitag soll das Büro dann schon 14:00 Uhr
147	schließen.
148	Nicole soll länger arbeiten, jedoch nicht die gesamte Zeit im Servicebereich tätig sein. Dadurch soll ihr die
149	nötige Zeit verschafft werden, ihre weiteren Aufgaben ohne Störungen zu erledigen. Dies wurde bereits mit
150	ihr abgesprochen. Entsprechend der geplanten Öffnungszeiten wird der Bürozeitenplan überarbeitet.
151	Dieser soll ab Montag, dem 14.01.2013, gelten. Für die nächsten Tage, in denen Nicole krankheitsbedingt
152	fehlt, wird das Büro erst ab 14:00 Uhr öffnen.
153	
154	
155	Die Investitur der neuen Rektorin findet am Donnerstag, dem 31.01.2013, statt. Für die Mensaparty, welche

156 im Anschluss stattfindet, soll ab 19:00 Uhr Einlass sein. Der Beginn ist 20:00 Uhr. Da auch an andere
157 Persönlichkeiten der Universität eine Einladung geht, schlägt Louise vor, dass zumindest die AStA-
158 Referenten in gediegener Kleidung auftreten.

159
160 Um nun auch in der neuen Mensa am Beitzplatz flyern zu können, wird überlegt, eine Kooperation mit den
161 Studentenclubs einzugehen. Diesem folgend würden sie dort ebenfalls für den AStA flyern und der AStA für
162 die Clubs in der Mensa am Schießwall.

163 Neben den bereits herumgegangenen Flyer- und Tackerplan wird ein Plakatierplan erstellt. Henri empfiehlt
164 für das nächste Plakatieren, das Studentenwerk zu fragen, ob die Hausmeister entsprechende Plakate an
165 den Studentenwohnheimen verteilen können.

166
167 Nada verlässt die Sitzung um 21:49 Uhr.

168
169 **TOP 7 Sonstiges**

170 Henri bittet um den Presseverteiler des Vorsitzenden, da die LKS um einen solchen gebeten hatte.
171 Louise erinnert noch einmal an die Umfrage für die ersten sechs Seiten der Collegeblöcke. Weiterhin
172 möchte sie wissen, ob es schon Kostenvorschläge für die Neuanschaffung von PCs und einen Beamer
173 gibt. In diesem Zusammenhang möchte Christoph von Charlotte wissen, ob noch immer ein Grafik-PC
174 benötigt wird. Sowohl Milos als auch Charlotte sehen hierin keinen Bedarf.
175

TOP 8 Interna

Dieser Teil findet unter Ausschluss der Öffentlichkeit statt.

Felix schließt die Sitzung um 22:09 Uhr.

Gefasste Beschlüsse im Wortlaut

„Der Allgemeine Studierendenausschuss beschließt, dass Nicolas Wartenberg auf der nächsten Sitzung des Studierendensparlamentes als neuer stellvertretender Vorsitzender vorgeschlagen werden soll.“ 10/0/1

“Der Allgemeine Studierendenausschuss beschließt, dass Michael Seifert das Referat für Veranstaltungen in Vakanz übernimmt.“ 10/0/1

Vom AStA bestätigt am: 14.01.2013